

ふるさと



千塚小 学校だより10月号 栃木市立千塚小学校 校長 石川幸子

衣替えの時期を迎えましたが、半袖と長袖、どちらを着たらよいのか迷う毎日です。昼と夜の寒暖の差もあり、体調を崩しやすい季節の変わり目ですが、校庭のススキや空高く飛んでいるたくさんのトンボなどを見ると、秋になったんだなとしみじみ感じます。

読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋と、何事にも積極的にチャレンジできるこの時期に、学校でも様々な教育活動に取り組んでいます。子どもたちが、毎日元気一杯に過ごし、学んだことを糧として成長していくことができるように、教職員で力を合わせて努めてまいります。

【WGT(ワールドグループトーク)】 9月4日(水)

今回の話題は「いじめ」についてです。夏休みに「"あったか栃木"いじめ防止子どもフォーラム」があり、本校からも6年生2名が代表として参加し、オンラインで「いじめ」についての意見交換を行いました。

まず、代表の6年生がフォーラムの報告をした後、各グループで、フォーラムの資料をもとに、「この話をどう思うか」と「クラスの友達だったらどうするか」について意見交換しました。1年生から6年生がいるグループですが、一人一人自分の考えを述べたり、友達の考えに耳を傾けたりしていました。その後 Teams で各グループから出た意見を共有し、最後にグループごとに、振り返りを行いました。

これからも、様々な話題について WGT を行っていきます。いろいろな考えに触れ、子どもたちの視野が広がっていってほしいと思います。









【陸上練習】

9月10日(火)から、放課後の「陸上練習」を始めました。今年度は、「陸上交歓会 10/10(木)」と「駅伝交歓会 12/5(木)」を開催予定です。

健康・安全に留意しながら児童の体力を高め、力を十分発揮できるよう、全職員でサポートしていきます。

【3年生 PTA 親子活動(さしも草染め)】 9月13日(金)

アシストネットボランティアとして樽見美智子さん、酒巻清江さんに来ていただき、「さしも草染め」の染め方を教えていただきました。

自分たちの住む地域に生えているさしも草から煮出した緑色の液体に、あちこちを輪ゴムでしばった布を入れ、よくもんで浸しておきます。その後よく洗って輪ゴムをとると・・・一人一人違ったユニークな模様が出来上がりました!親子で協力しながら、楽しい時間を過ごすことができました。

【アルファ米】 9月17日(火)

昨年に続き、「Rainbow (レインボー)」の皆様から、「アルファ米」をいただきました。「アルファ米」は、電気やガスがなくても食べることができるので、災害時の備蓄食料として使われています。

「Rainbow (レインボー)」は、吹上中の卒業生が所属しているボランティアサークルで、食品ロスについての活動もしていることから賞味期限前の「アルファ米」を配ってくださりました。その気持ちや心掛けが素晴らしいですね。







【図書集会】 9月24日(火)

図書委員さんが各教室に出向き、図書委員会で考えた「図書クイズ」を行いました。図書室にある本についてのいろいろなクイズがあり、初めて知ることも多く、楽しみながら学ぶことができました。

最後は、図書室にある各担任の先生の好きな本をあてるクイズで、 どのクラスからも楽しそうな声がたくさん聞こえてきました。

今年度は移動図書館もありますので、たくさんの本を読んで、心を 豊かにしていきたいですね。



【人権に関する授業(1年生)】 9月24日(火)

千塚小学校では、全学年で人権(性の多様性)に関する授業を行っています。今回は、「年生の学級活動で「あなたのすきな色は?」を行い、性別に関係なく一人一人の好きなものを認め合うことを大切にしようという気持ちを養うことをねらいとしました。

授業の振り返りカードには、「好きな色は人それぞれだね。」「いろいろな色があってきれいだね。」などと、授業を通して思ったことが、自分の言葉で書かれていました。



【家庭学習強調週間】 9月25日(水)~10月1日(火)

吹上中学校区で連携して行っている家庭学習強調週間では、家庭学習の様子を自分で振り返ったり保護者の方々に見ていただいたりすることで、毎日の学習リズムを整えたり、よりよくしたりするとともに、保護者の皆様と連携して子どもたちを育てていきたいと考えています。

また、「ノーメディアデー」でも、各ご家庭で、ゲームや動画視聴などについての決まりを考え、取り組んでいただき、ありがとうございます。家庭学習を自主的に行っていくことができるよう、今後も指導・支援していきたいと思います。

【避難訓練(Jアラート)】 9月25日(水)

Jアラートなどの緊急放送から状況を捉え、災害や事件から逃れるために適切に避難する方法を身に付けるための訓練を行いました。放送の後、速やかに移動し、頭を守る「だんごむし」の形になり、状況が落ち着くのを静かに待ちました。災害は、いつやってくるかわかりませんので、もしもの場合を考えて、今後も様々な場合の避難訓練を行っていきます。

【4年生 PTA 親子活動(ヤクルト教室)及び学校保健委員会】9月26日(木)

4年生のPTA 親子活動と学校保健委員会をタイアップし、学校医の金子明弘先生をお迎えし、両毛ヤクルトさんによる「ヤクルト教室(おなか元気教室)」を行いました。規則正しい生活を送ることが健康を保つ方法であることや、腸内をよい状態にしておくことも大切であることなど、わかりやすく説明していただきました。金子先生からも、毎日を元気に過ごすためには、規則正しい生活を送り、バランスのよい食生活に気を付けることが大切であるとのお話をいただきました。



【2年生 校外学習】 9月30日(月)

生活科の学習で、公共施設の使い方を体験学習し、これからの生活に役立てるという目的で、栃木市栃木図書館を見学しました。

事前に準備した栃木市の図書カードを使って、実際に本を借りたり、 図書館の様子を見学したりすることで、子どもたちはこのような施設が あることを知り、公共施設での過ごし方も学びました。これからも、積極 的に利用できるといいですね。





